

## Bancos europeos, en peligro por alta deuda en la región (El Financiero 10/06/10)

Bancos europeos, en peligro por alta deuda en la región (El Financiero 10/06/10) Jueves, 10 de junio de 2010

Obligaciones de PIGS, de 3 billones 952 mil mdd. Los principales acreedores, en Alemania y Francia. El riesgo podría cerrar de nuevo el crédito: BM. Amenazada, la solvencia bancaria Viridiana Mendoza Escamilla De acuerdo con el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), las obligaciones de los países PIGS (incluyendo a Italia e Irlanda) con bancos extranjeros alcanzan tres billones 952 mil 617 millones de dólares. Los llamados PIGS no son los únicos países con altos montos en materia de deuda con bancos: Rumania y Hungría tienen 116 y 149 mil millones de dólares, respectivamente. En tanto, otros países con deudas externas elevadas, como Suiza o Bélgica, deben 555 mil y 675 mil millones, en ese orden, a las instituciones extranjeras. Los bancos de Francia y Alemania son los principales acreedores de las economías en problemas, lo cual podría colocar a las instituciones en riesgo ante el posible impacto de los planes de ajuste para contener el déficit. Tan sólo en Italia, los bancos franceses tienen una exposición de 511 mil millones de dólares, mientras que Alemania de 237 mil millones en España. Inglaterra, Estados Unidos y España figuran también en la lista de acreedores. El riesgo de impago que enfrentan los bancos podría traducirse en un nuevo cierre a la llave del crédito, que pondría más presiones sobre la recuperación económica. Justin Lin, economista jefe del Banco Mundial, advirtió que si los bancos congelaran el acceso al crédito para los países altamente endeudados o de alto déficit fiscal -Portugal, Irlanda, Italia, Grecia y España-, las economías industriales retrocederían 0.6 por ciento en 2011.

Cartera vencida Por su parte, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) explicó en su último Monitor de Mercados de Capitales que el pasivo de los bancos europeos podría aumentar este año, debido al riesgo de un incremento en la cartera vencida. La institución afirma que los bancos internacionales enfrentan grandes retos ante una regulación cada vez más exigente, la exposición a la deuda soberana de gobiernos europeos, desequilibrios de financiamiento y el aumento en los saldos a refinanciar.